

PROVINCIA

BENAHADUX



Reunión de la alcaldesa con las profesoras de la UAL.

Investigación arqueológica en el Cerro del Paredón en mayo

● Lo llevará a cabo el Grupo de Investigación Abdera de la Universidad de Almería

Redacción

El Grupo de Investigación Abdera de la Universidad de Almería y la Universidad de Cádiz realizarán el próximo mes de mayo un estudio arqueológico en el Cerro del Paredón ubicado en el núcleo de El Chuche, dentro del término municipal de la localidad de Benahadux, en la comarca del Bajo Andarax.

El proyecto cuenta con la co-

laboración del Ayuntamiento benaducense y de la Delegación territorial de Cultura de la Junta de Andalucía en Almería, administración competente a la hora de autorizar este tipo de investigaciones sobre el patrimonio arqueológico en la provincia.

La alcaldesa del Ayuntamiento de Benahadux, Noelia Damián, ha recibido este viernes a tres profesoras del Departamento de Geografía, Historia y Humanidades de la Universidad de Almería que forman parte del Grupo de Investigación Abdera. Se trata de las docentes M^a Juana López Medina, Manuela García Pardo y M^a de la Paz Román Díaz, quienes han explicado a la regidora municipal los detalles de una intervención arqueológica que se realizará con técnicas de

prospección no invasivas.

Noelia Damián ha valorado positivamente este tipo de estudios para seguir poniendo en valor el patrimonio histórico y cultural del municipio. "En la zona del Cerro del Paredón se encuentra un importante yacimiento arqueológico de incalculable valor, hay algunas estructuras que se ven a simple vista como antiguas viviendas, restos de cerámica e infraestructuras de canalización del

Noelia Damián
Alcaldesa de Benahadux

En el Cerro del Paredón se encuentra un importante yacimiento"

agua que a través de estas nuevas investigaciones van a proporcionar un mayor conocimiento".

El asentamiento situado en el Cerro del Paredón fue un importante centro romano, a juzgar por el tamaño del hábitat y su estratégica localización dominando la vega del río Andarax. Hasta la ciudad de Almería llegaba una conducción hidráulica de varios kilómetros, conservándose algunos tramos de acueducto.

Benahadux cuenta con tres zonas arqueológicas de gran valor histórico: El Chuche, el Cerro de Las Agüicas y el Cerro del Paredón. Sus restos comprenden desde la Edad del Cobre hasta el periodo tardo romano, presentando gran variedad y riqueza de estructuras y materiales arqueológicos.

VIATOR

Torneo internacional por ser Villa Europea del Deporte

Redacción

El Ayuntamiento de Viator ha presentado esta semana el I Torneo Internacional de Balonmano Femenino "Viator 2022", una ocasión única que llega en el año de máximo esplendor para el deporte viatorreño, que acaba de recibir la distinción de "Villa Europea del Deporte".

Durante la semana anterior al partido, desde el 18 de abril y hasta el 23 de abril se desarrollará un stage de la selección junior en Viator, esto supone más de 200 pernотaciones directas en la zona, solo de los participantes.

Además, el jueves 21 y el viernes 22 se desarrollarán actividades promocionales en los centros educativos con la actividad "El deporte es vida", así como una recepción oficial en el Ayuntamiento de Viator. Por supuesto queremos contar con su Presencia activa en las mismas. El sábado 23 se desarrollará el partido España - Polonia en lucha por este Torneo Internacional Viator 2022.

Como el propio presidente de la Federación Española de Balonmano, Francisco V. Blázquez, manifestaba en la presentación: "Vamos a disfrutar de un España-Polonia en el que vamos a ver lo que es el presente del equipo nacional Femenino de Balonmano y la implicación en este de la Ciudad Deportiva de Viator". Blázquez también ha destacado la implicación de los demás municipios del Bajo Andarax, algo que supone un apoyo importante a este deporte, al igual que la visibilidad que va a tener durante esa semana Viator en el extranjero, potenciando así a sus deportistas hacia el exterior.

BERJA

El Ayuntamiento organiza un curso avanzado de lengua de signos

Redacción

El Ayuntamiento de Berja, junto con la Diputación Provincial de Almería, organiza un Curso avanzado de lengua de signos que se desarrollará del 18 al 22 de abril en horario de cuatro a ocho de la tarde en la Sala de la Plaza San Pedro de cara a seguir

potenciando la formación entre los vecinos de esta localidad de la comarca del Poniente.

Con este curso, se complementa la formación realizada a finales del pasado año a través del curso básico de lengua de signos. La iniciativa está destinada a jóvenes de entre 14 a 30 años inclusive, que podrán formalizar la so-

licitud en la Casa de la Cultura durante estos próximos días.

Desde el Ayuntamiento de Berja se informa que se habilitará un número de plazas limitadas, por lo que la admisión se realizará por orden de solicitud por lo que se anima a todos los interesados a cursar la solicitud para no quedarse sin plaza.



Curso realizado el pasado año de lengua de signos.

ALBANCHEZ

El Acueducto, estable pero “hay que actuar ya”

El alcalde dice que pondrá “todo lo que esté a nuestro alcance” para comenzar con los trabajos



El Acueducto Romano de Albánchez, en una foto publicada por el Ayuntamiento. L.V.

Uno de los arcos de esta obra de ingeniería presenta una deformación tras las últimas lluvias

El Acueducto Romano de Albánchez no es sólo una herencia arquitectónica de hace siglos e incalculable valor. Es también un símbolo para los vecinos de este pueblo del Almanzora que hace unos días mostraron su preocupación debido a la deformación que tras las últimas lluvias ha presentado uno de los arcos de esta obra de ingeniería.

Las alarmas se dispararon y el alcalde actuó de forma inmediata solici-

GUILLERMO MIRÓN

tando ayuda a la Diputación de Almería mediante sus arquitectos y técnicos. La respuesta tampoco se hizo esperar y el pasado jueves, solo unas horas después del aviso, los arquitectos de la Administración provincial evaluaron junto al alcalde la situación del acueducto, por cuya estabilidad no hay que temer por el momento pero que, al mismo tiempo, requiere de una actuación urgente para que los problemas no sean mayores ante próximos temporales.

“Van a hacer una valoración de los daños y en fun-

ción de esa valoración se hará un proyecto”, explica a este periódico el alcalde, Amador López, quien añade que “intentaremos asegurar lo cuanto antes para que tras las próximas lluvias se pueda conservar y no se deteriore más”.

De hecho, el regidor se muestra relativamente aliviado porque los daños no hayan sido mayores, sobre todo por la pérdida de un patrimonio histórico como este, pero también porque en este caso, los costes de afrontar la restauración serán menores. “Ahora mismo está un

poco descolgado y tampoco es tan costoso”. Sin embargo, el alcalde advierte que “hay que actuar ya y hacerlo, no vaya a ser que caiga”.

López ha descrito en durante una entrevista en la Cadena SER Levante lo que supone este monumento para el pueblo. “Es el emblema del pueblo y vamos a poner todo lo que está en nuestro

alcanse para moverlo rápido y que cuanto antes se pueda solucionar”, ha reconocido, confiando en que “de tiempo a arreglarlo, aunque no parece ser que vaya a caer”.

Eso sí, el alcalde de este pequeño pueblo no se fía y sabe que cuanto antes se asegura su estabilidad, mejor. “Nadie puede poner la mano en el fuego”.

PONIENTE

La Mojonera se ‘deja sentir’ con el libro de Nerea Alonso

La escritora revela detalles, firma ejemplares y anuncia que trabaja en la 2ª parte del libro en la presentación



El acto fue en la biblioteca de La Mojonera. LA VOZ

centenar de asistentes en la tarde del jueves.

La Biblioteca de La Mojonera fue el lugar de la puesta de largo de la ópera prima de Nerea Alonso, una novela que se ha ido forjando durante más de tres años y que deja al lector con muy buen sabor de boca. En ella, la autora se sumerge en los sentimientos de los adolescentes y en sus ‘montañas rusas’, donde la protagonista del libro tiene que hacer frente a diferentes situaciones personales y encarar las relaciones con otros personajes.

Durante el acto, la protagonista de la tarde agradeció a todos sus lectores, quienes le mostraron sus más sinceras felicitaciones y su satisfacción al leer la novela. Ya, profundizando

en detalles, la escritora clasificó la obra como “novela romántica”, ya que tiene su parte de amor pero la esencia de esta son las grandes reflexiones y pequeñas críticas de diferentes aspectos hacia la sociedad actual.

Además, Nerea desveló que se centra en los aspectos que hasta ahora no se le habían dado importancia, como la presión a la que están sometidos muchas personas, pero también quiere destacar la percepción que mantiene la protagonista sobre el amor. Ha querido hacer énfasis en el momento donde se tiene la necesidad de estar solo y la sociedad pone la soledad como algo negativo sin diferenciar lo más importante: el sentirse solo, de querer estar solo.

Tras estas emocionantes palabras, respondió a preguntas de los asistentes, donde desveló varios detalles como el más esperado por el público: ya se encuentra escribiendo una segunda parte de ‘Déjate sentir’.

Antes de la intervención de Nerea Alonso, intervinieron David Domínguez y el periodista mojonero Raúl Ramos, que fue el padrino del acto, quienes resaltaron el valor de la juventud, la cultura y el gran trabajo de la escritora. Al acto, que terminó con una exitosa firma de libros y un brindis con cava, también asistieron el alcalde de La Mojonera, José Miguel Hernández; la concejal de Cultura, Paqui Pardo; así como otros representantes.

ALBOX

El Certamen de Teatro Aficionado echa el telón con premio lorquiano

G. MIRÓN

El Certamen de Teatro Aficionado de Albox, el evento de estas características que acumula más ediciones de los celebrados en España, ha echado el telón después de que el jurado fallase

los resultados. Fueron 8 las obras seleccionadas de las alrededor de 80 recibidas por el Ayuntamiento por parte de agrupaciones de todo el país.

El jurado ha estado compuesto por Loren Martínez Porcel; Ana María García Trinidad; Encarna Castillo

Vizcaino; Pedro Pardo Berbel y Laura Torrecillas Oveja. Así, en su edición número 51, la compañía ‘Carasses Teatro’ de Alicante se ha proclamado ganadora este año con su representación de ‘Romancero Gitano’ con un primer premio de 2.000 euros. Los 1.000

euros del segundo premio son para la agrupación ‘El duende de Lerma’, por su obra ‘La Sombra del Tenorio’ mientras que el tercer premio, dotado de 500 euros se va a Córdoba con ‘Loyola Teatro’ y su obra ‘Los bosques de NYX’.

Los tres premios de 300€ a mejor actor, dirección y montaje han ido respectivamente para Pepa Rubio de ‘APAC Producciones’ de Madrid; Antonio Trinidad de ‘Luna Roja Teatro’ de Almería y para ‘Coliseo Teatro’ de Alicante.

Hoy a partir de las 12:20h.

Hoy por Hoy

Sección Hábitos Saludables

Cuida mejor de tu salud con nuestros consejos

Trabajadores de Verdiblanca se forman en lengua de signos

La entidad organiza dos cursos para empleados, que además de aprender a comunicarse con personas sordas, han recibido formación de Primeros Auxilios

la plantilla de las dos empresas «haya querido formarse en aprender una lengua que al final lo que busca es poder comunicarse con otras personas», expresó José María Rueda.

Por su parte, el gerente de Innova Humana, Óscar Palomino aplaudió durante el acto «el buen comportamiento que ha tenido todo el grupo durante toda la formación».



Entrega de acreditaciones a los participantes en el curso. R. I.

R. I.

ALMERÍA. Conseguir un empleo es fundamental para el desarrollo y la autonomía de las personas con discapacidad pero eso no implica caer en la autocomplacencia. Es necesario seguir formándose de manera continuada y eso es lo que acaba de hacer un centenar de trabajadores de las empresas del Centro Especial de Empleo de Verdiblanca y Verdiblanca Medioambiente, S. L. U., en sendos cursos de ‘Lengua de Signos’ y ‘Primeros Auxilios, Socorrismo, Emergencias y Evacuación’.

La iniciativa forma parte del Plan de Formación de la organización almeriense y el respaldo al interés de la plantilla por reciclarse formativamente, lo recibió durante la entrega de los certificados que lo acreditan en un acto celebrado en el Centro Polideportivo de la Universidad de Almería (UAL), el principal de los 70 clientes que tiene Verdiblanca repartidos en las provincias de Almería, Málaga, Sevilla y Granada, donde más de 700 personas trabajan en más de 200 centros laborales.

El acto contó con la presencia del presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, del Vicerrector de Postgrado, Empleabilidad y Relaciones con Empresas e Instituciones de la UAL, Juan García García, el gerente de Innova Humana, Óscar Palomino Gual, del presidente de ASOAL, José María Rueda, y del director de empresa de Verdiblanca, Agustín Galiana.

El presidente de Verdiblanca felicitó a toda la plantilla por su interés en mejorar la comunicación con sus compañeros que tienen deficiencias auditivas y avanzó que para este 2022 ya han diseñado «las acciones formativas dirigidas principalmente a operarios; sin olvidar a los equipos técnicos y directivos».

Por su parte, el Vicerrector Juan García felicitó a Verdiblanca por la «extraordinaria labor de limpieza que prestan desde hace más de 25 años el centenar de trabajadores de la empresa», el único Centro Especial de Empleo que presta este tipo de servicio en un campus universitario de España, y remarcó la profesionalidad de esta plantilla y el óptimo resultado que se ven en aulas y edificios.

El presidente de ASOAL valoró de manera muy positiva que

Granada

Málaga

Nuevo Avant Granada-Málaga, más directo que nunca. Ahora sin transbordo, en 1h y 10 min.

renfe Avant